

2023-08-30

Así será la primera etapa del IMSS Bienestar en Puebla; contempla 164 unidades médicas

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<http://impulsoinformativo.net/asi-sera-la-primera-etapa-del-imss-bienestar-en-puebla-contempla-164-unidades-medicas/>

La primera etapa de transición al modelo IMSS Bienestar en Puebla, contemplará la conversión de 164 unidades médicas. De las cuales, cuatro son hospitales generales en la entidad.

El pasado 24 de agosto, la titular de la Secretaría de Salud, Araceli Soria Córdoba nombró al primer hospital que estará dentro de dicho modelo, que será el Hospital General del Norte.

Aquella ocasión, la funcionaria adelantó que también integraran al programa unidades médicas de primer nivel. Sin embargo, no reveló cuántos ni cuáles se sumarían al programa en su primera etapa.

No obstante, fuentes al interior de la Secretaría de Salud revelaron a CENTRAL detalles de la primera etapa de la conversión al IMSS Bienestar en Puebla.

Confirmaron que el primer nosocomio bajo el modelo será el Hospital General del Norte. E indicaron que al evento protocolario de inicio de operaciones asistirá el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador.

Dicho hospital fue fundado en enero de 2007 y dirigido por Víctor Manuel Topete Camarena. Ofrece servicios de anestesiología, cirugía ginecología y obstetricia. Además de medicina interna, pediatría, traumatología, ortopedia, servicio de urgencias, radiología, laboratorios clínicos y psiquiatría.

En total, se espera la conversión de 164 unidades médicas de la entidad. Otro de los nosocomios grandes que serán convertidos al modelo del IMSS Bienestar es el Hospital General de Libres.

Éste se fundó en octubre de 1992 y dirigido por Ángel Javier Cruz Zaldívar. Aquí se ofertan servicios de odontología, anestesiología, cirugía ginecología, pediatría, traumatología, ortopedia, urgencias radiología y laboratorios clínicos.

Hospital General de Cuetzalan, entre los primeros que operarán con IMSS Bienestar

El tercer hospital general que operará como parte de la primera etapa bajo el modelo IMSS Bienestar en Puebla, es el del municipio de Cuetzalan. Esta clínica fue inaugurada en enero de 2011 y actualmente es encabezada por Darío Borja Damián.

En ella, se ofrece consultas generales y familiares, odontología, anestesiología, cirugías de ginecología y obstetricia. Así como pediatría, traumatología, ortopedia, urgencias, radiología y laboratorios clínicos.

Mientras que, el cuarto hospital general bajo el modelo aún no lo ha definido la federación.

Asimismo, se espera la transición de otros 17 hospitales generales al modelo, además de 143 Centros de Salud con Servicios Ampliados (Cessas).

¿Qué es el modelo IMSS Bienestar?

El modelo IMSS Bienestar se trata de un sistema que busca implementar políticas y procesos para eficientizar la atención médica de toda la ciudadanía. Este programa promueve la adquisición de más insumos y equipos, así como la contratación de especialistas en zonas rurales.

De acuerdo con la Secretaría de Salud federal, el sistema busca federalizar los servicios médicos estatales. Esto, para atender a la población sin seguridad social, implementando un sistema universal.

A pesar de ello, inicialmente el programa lo rechazó el exsecretario de Salud de Puebla, José Antonio Martínez García, y el exgobernador, Miguel Barbosa Huerta. En su momento, ambos criticaron el proyecto.

Durante su comparecencia, Martínez García rechazó la posibilidad de sumarse al modelo IMSS Bienestar. Pues dijo que esto implicaba que el sistema de salud estatal le otorgara el manejo de toda su infraestructura hospitalaria, sus recursos humanos, materiales y económicos a la federación.

Sin embargo, meses después, su sucesora en el cargo, Araceli Soria Córdoba firmó un convenio para adherirse al programa. Pero aún falta que el gobernador, Sergio Salomón Céspedes firme el acuerdo para la implementación del modelo IMSS Bienestar en Puebla.

Por definir personal

Otro aspecto a resaltar con la implementación del modelo IMSS Bienestar en Puebla es la contratación de personal médico. La secretaria de Salud explicó que este es uno de los puntos abordados en las reuniones con la federación.

De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, debe haber 44 médicos por cada 10 mil habitantes. En Puebla existen 6 millones 650 mil 39 personas, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

Esto quiere decir que se requieren 29 mil 260 médicos para la atención de toda la población del estado. Sin embargo, la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) contabiliza únicamente 4 mil 972 médicos en la entidad.

Información: Periodico Central